

Universidades de América Latina se unen en La Tríada 2025 para dialogar sobre violencia e (in)seguridad

- *Más de 120 especialistas de 10 países participaron en el Congreso La Tríada 2025, impulsado por el Tecnológico de Monterrey, la Universidad de los Andes y la Pontificia Universidad Católica de Chile.*
- *El encuentro abordó los grandes desafíos de violencia, seguridad y gobernanza en América Latina, promoviendo soluciones basadas en evidencia y colaboración regional.*
- *Al cierre del evento, la estafeta fue entregada al Tecnológico de Monterrey, que organizará la próxima edición del Congreso La Tríada en México en 2026.*

Ciudad de México a 14 de octubre del 2025.- El Tecnológico de Monterrey, junto con la Universidad de los Andes (Colombia) y la Pontificia Universidad Católica de Chile, llevó a cabo el III Congreso Latinoamericano de Ciencias Sociales y Gobierno – La Tríada 2025, el encuentro académico más relevante de la región dedicado a analizar los desafíos de la violencia y la (in)seguridad en América Latina.

Durante tres días, el congreso reunió a académicos, líderes sociales, representantes de organismos internacionales y tomadores de decisiones de más de diez países, con el propósito de fomentar un diálogo interdisciplinario orientado a la construcción de paz, la gobernanza democrática y el fortalecimiento institucional.

Entre los invitados especiales destacó la participación del expresidente de Colombia y Premio Nobel de la Paz, Juan Manuel Santos Calderón, quien impartió la conferencia inaugural “Diez años después: balance de los logros y desafíos del acuerdo de paz entre FARC y el Estado colombiano”. Asimismo, los rectores de las tres instituciones –**Juan Pablo Murra** (Tecnológico de Monterrey), Raquel Bernal (Universidad de los Andes) y Juan Carlos de la Llera (Pontificia Universidad Católica de Chile)– participaron en el Panel de Rectores, donde reflexionaron sobre el papel de las universidades en el desarrollo sostenible de la región y en la construcción de una agenda de esperanza compartida hacia el 2030.

El Congreso abordó temas clave como crimen organizado, violencia de género, militarización, infancias en contextos de conflicto, diplomacia en escenarios de inseguridad y metodologías innovadoras para el estudio y la prevención de la violencia.

Al cierre del encuentro, la Universidad de los Andes entregó la estafeta al Tecnológico de Monterrey, marcando oficialmente el inicio de los trabajos para la próxima edición del Congreso de La Tríada, que se celebrará en México en 2026.

Encabezado por el Tecnológico de Monterrey, a través de la **Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno**, el evento contó con la participación de **Edna Jaime**, decana Nacional, quien subrayó

la relevancia de la colaboración académica como vía para comprender y transformar los contextos de violencia y desigualdad en la región.

“Hoy concluimos este encuentro convencidos de que América Latina necesita una academia con propósito: una que participe, proponga y acompañe a quienes toman decisiones. Desde el Tec de Monterrey asumimos este compromiso porque creemos en una ciencia social con impacto y vocación pública. La cuarta edición de este congreso organizada por la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno será un espacio para fortalecer la investigación y la colaboración latinoamericana.”, afirmó Edna Jaime.

Con esta edición, La Tríada consolidó su papel como la alianza universitaria más influyente de América Latina, comprometida con la generación de conocimiento que inspire políticas públicas, fomente la innovación social y promueva soluciones colectivas ante los desafíos más urgentes de la región.

Consulta material fotográfico [aquí](#).

Síguenos en:

 [@CsocialesTec](#)

 [@CsocialesTec](#)

 [@csocialestec](#)

Acerca del Tecnológico de Monterrey

El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es una universidad privada y sin fines de lucro, reconocida por su excelencia académica, innovación educativa y visión global. Fue fundada en 1943 y actualmente tiene presencia en 33 municipios de 20 estados de México, cuenta con una matrícula de 60 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, así como más de 27 mil alumnos de preparatoria. Acreditada por la SACSCOC desde 1950. Se ubica en el puesto #187 del QS World University Rankings 2026 y en la posición #7 en América Latina según el THE Latin America University Rankings 2024. Destaca también en empleabilidad global y programas de emprendimiento, siendo parte de redes internacionales como APRU y U21. Para conocer nuestro Boilerplate visite: <https://tec.rs/Boilerplate>

Contactos de Prensa:

Tecnológico de Monterrey

Edgar Scott Aguilar

Cel.: 5534842540

Mail: Edgar.scott@tec.mx

Agencia Arts et Metiers

Regina Ferreira

Cel.: 55 6458 9513

Mail: regina@artsetmetiers.com.mx